



# Pfarrei Morschach-Stoos

**Pfarradministrator:** P. Adrian Willi, 079 373 51 26, adrian.willi@pallottiner.ch  
**Pfarreisekretariat:** Silvia Heinzer, Telefon 041 820 11 49, pfarrei.morschach@bluewin.ch  
 (Dienstag, 8.00–11.00 Uhr und 14.00–17.00 Uhr)  
**Sakristanin:** Martha Immoos, 041 820 20 69

## Pfarrkirche und Kapellen

PK = Pfarrkirche St. Gallus  
 SK = Stooskapelle Maria Hilf  
 MK = Marienkapelle Pallottiner

### Samstag, 14. September, Kreuzerhöhung

09.00 Eucharistiefeier in der MK  
 Landeswallfahrt nach Sachseln, siehe Aushang

### 24. Sonntag im Jahreskreis eidgen. Dank-, Buss- und Bettag

**Sonntag, 15. September**  
 09.00 Eucharistiefeier, PK  
 Opfer: Inländische Mission, Zug  
 10.30 Eucharistiefeier auf dem Stoos, SK

### Dienstag, 17. September

09.00 Eucharistiefeier PK

### Donnerstag, 19. September

19.00 Eucharistiefeier MK, anschliessend  
 19.30 eucharist. Anbetung MK

### Samstag, 21. September, Matthäus, Evang.

09.00 Eucharistiefeier MK

### 25. Sonntag im Jahreskreis

**Sonntag, 22. September**  
 09.00 Eucharistiefeier PK  
 Opfer: SolidarMed, Luzern  
 keine Messe auf dem Stoos

### Dienstag, 24. September

09.00 Eucharistiefeier PK

### Mittwoch, 25. September, Br. Klaus v. Flüe

11.10 Schulgottesdienst Stooskapelle, SK

### Donnerstag, 26. September

19.00 Eucharistiefeier MK, anschliessend  
 19.30 eucharist. Anbetung MK

### Samstag, 28. September

09.00 Eucharistiefeier MK

### 26. Sonntag im Jahreskreis Sonntag, 29. September, Erntedank Tag der Migrantinnen und Migranten

09.00 Eucharistiefeier PK  
 Opfer: Migratio Fribourg  
 keine Messe auf dem Stoos

### Dienstag, 1. Oktober

09.00 Eucharistiefeier PK, kein Pfarreikafi,  
 verschoben auf den 16. Okt. Gallustag

### Donnerstag, 3. Oktober

19.00 Eucharistiefeier MK, anschliessend  
 19.30 eucharist. Anbetung MK

### Samstag, 5. Oktober

09.00 Eucharistiefeier MK

## Opfer

### Sonntag, 15. September

Die diesjährige Bettagskollekte der Inländischen Mission kommt im Auftrag der Schweizer Bischöfe der Seelsorge in unserem Land zugute. Die vielfältigen Projekte wollen in der Seelsorge neue Impulse setzen. Gleichzeitig ist die Bettagskollekte ein Zeichen der Solidarität innerhalb der Kirche in der Schweiz und ihrer verschiedenen Landesteile.

### Sonntag, 22. September

SolidarMed verbessert die medizinische Grundversorgung im ländlichen Afrika und in Indien gemeinsam mit der lokalen Bevölkerung. SolidarMed ist die Schweizer nicht profitorientierte Organisation für Gesundheit in Afrika und Indien. Medizinisch kompetent, lokal vernetzt und auf Augenhöhe.

### Sonntag, 29. September

Bis 2018 wurde in der katholischen Kirche in der Schweiz der Sonntag der Völker gefeiert. Seit 2019 findet er unter einem neuen Namen statt: Tag der Migrant:innen. Gemeinsam mit allen Katholik:innen weltweit zeigen wir uns so am gleichen Tag mit Migrant:innen solidarisch und beten gemeinsam für sie und mit ihnen. Das Motto wird jedes Frühjahr von Papst Franziskus festgelegt: «Gott ist mit seinem Volk unterwegs».



«Calamestein» auf Axenstein

Bild: A. Willi

## Aus dem Leben der Pfarrei

### Mittagstisch der Senioren

Der nächste Mittagstisch mit einem feinen, günstigen Mittagessen im Wildis Dorfcafé findet am 3. Oktober 2024 um 12.00 Uhr statt. Feines Essen, schöne Gemeinschaft und Austausch vieler Erinnerungen. Herzliche Einladung!

### Senioren Ausflug vom 28. August



Auf dem Gotthardpass

Bild: Beatrice Betschart

Am Mittwoch, 28. August starteten 33 gutgelaunte Seniorinnen und Senioren zum jährlichen Ausflug. Ein moderner Reiscar brachte uns Richtung Süden zur Raststätte in Bellinzona wo wir uns mit Kaffee und Gipfeli stärkten. Weiter gings nach Locarno zur Falconeria. Zuerst konnten wir die verschiedenen Vögel in den Volieren bestaunen. Anschliessend wurde uns in einer stündigen Show die Greifvögel Falken, Adler, Eulen, Geier, Marabus, Waldrappen und Störche im freien Flug vorgestellt. Die Vögel flogen ganz nahe über unsere Köpfe hinweg. Teilweise durften sie sogar auf den Köpfen der anwesenden Besucher spazieren. Wir erfuhren viele interessante Details über die Lebensgewohnheiten der Greifvögel. Zum Mittagessen fuhr uns der Car nach Ascona. Im Garten des Ristorante Degli Angioli wurden wir mit einem sehr feinen 3-Gang Mittagessen verwöhnt. Die Heimfahrt führte uns über den Gotthardpass zurück nach Morschach. Ein schöner und erlebnisreicher Ausflug verbunden mit vielen gewonnenen Eindrücken wird uns in bester Erinnerung bleiben.

Beatrice Betschart, Leiterin Seniorenteam

## Vorschau

Oktober ist der Rosenkranzmonat. Die Dekoration in der Pfarrkirche wird daran erinnern.

Mit einem Schreiben vom Juli 2024 unterstützt die Schweiz. Bischofskonferenz die Gebetsaktion, die ein Ehepaar aus Wohlen AG 2019 im Rahmen der Aktion des Laienapostolates «Pray Schwiiz» gegründet hat. An allen bekannten Marienwallfahrtsorten empfiehlt die Mutter Gottes das Gebet um Frieden und Bekehrung. Das Gebet in Gemeinschaft kann Wunder wirken. Nur wer keine Hoffnung hat, betet nicht.

In unserer Pfarrei werden wir den Rosenkranz im Rahmen der eucharistischen Anbetung jeweils nach dem Abendgottesdienst am Donnerstagabend in der Marienkapelle beten: 3. / 10. / 17. / 24. und 31. Oktober um 19.30 Uhr. Herzliche Einladung.



Rosenkranz

Bild: A. Willi

## Religiöses Volksbrauchtum

### Erntedank

Segen oder Verderben – in dieser Spannung fristet schon seit jeher der Mensch sein Leben. Seine Abhängigkeit von der Natur war früher unmittelbarer als heutzutage, und das Bedürfnis, dankbar zu sein wurde bestärkt durch die Erfahrung der Bedrohung durch Hungersnöte und Naturkatastrophen.

Das Christentum hat dieses Bewusstsein nicht erfunden sondern vom Judentum geerbt. Das Schawuot-Fest ist eine Festwoche im Mai oder Juni, die zu Ehren der Weizenernte gehalten wird. Das Laubhüttenfest „Sukkot“, das nach der Weinlese gefeiert wird, ist in Israel und bei den gläubigen Juden in der ganzen Welt populär. Man errichtet im Wohnzimmer oder auf dem Balkon aus grünen Zweigen eine kleine Hütte und dankt für den Wein.

Der eigentliche, grosse Dank des Menschen, ist die Eucharistie. Sie wurzelt im Abendmahl, das Jesus mit seinen Jüngern hielt. Dieses hat seine Wurzeln im Pascha-Lamm und dem Fest der ungesäuerten Brote, zwei „Erntedankfeste“, die ein-



Erntedank in der Pfarrkirche Bild: i  
fliessen in das Fest Pascha, Erinnerung an den Auszug aus Ägypten und Dank für die Grosstat Gottes.

P. Adrian Willi